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Abstract (en)
[origin: WO8903439A1] A hopper feeder for producing a mixture of fibrous material has a chute, a bottom conveyor belt and a working unit operating
in a working direction, e.g. an elevator lattice. The device for feeding the fibrous material to the chute is moved back and forth above the latter. An
inclined surface (4), for example a slide plate, slopes downward in the working direction in the lower section of the chute. The inclined surface (4)
extends at least half-way along the bottom surface (5), e.g. of a bottom conveyor belt.

Abstract (fr)
la chargeuse à alimentation automatique décrite présente un tunnel d'alimentation, une bande transporteuse de fond et un organe d'enlèvement
tournant dans le sens de travail, par exemple un tablier élévateur à picots. Le dispositif d'amenée des matières fibreuses au tunnel d'alimentation
est animé d'un mouvement alternatif au-dessus de ce dernier. Dans la partie inférieure du tunnel d'alimentation est disposé une surface inclinée (4)
orientée vers le bas dans le sens de travail, par exemple une tôle de glissement. Cette surface inclinée (4) s'étend au moins jusqu'à la moitié de la
longueur de la surface de fond (5), par exemple d'une bande transporteuse de fond.
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